



La mejor amiga de los chimpancés

- ¿Qué puede ser de mayor una niña a la que le gusten los animales?
- Si escribieras la historia de tu vida, ¿qué momento elegirías como el más fascinante?

Jane nació en Londres, que también se conoce como la ciudad de las mil caras. Me imagino que la llaman así porque está a reventar de gente, y cuando cogen el autobús ese tan famoso, el rojo de dos pisos, van como sardinas en lata.

La verdad es que nunca he estado allí y no puedo opinar, solo sé que hay una niebla densa como la nieve, que tienen un reloj muy grande que marca la hora del mundo y que a las cinco de la tarde dejan sus quehaceres para tomarse una tacita de té. Bueno, si lo pienso, a lo tonto, ya sé más de Londres que de Soria o Badajoz.

Aunque Jane nació en la capital, se crió en un pueblo al sur de Inglaterra con sus padres y su hermana Judith, que había nacido justo el mismo día que ella, aunque cuatro años más tarde.

¡Tiene narices! ¡Celebrar el cumpleaños con tu hermana!
¡Como si no hubiera más días! [...]

Desde bien pequeñita, a Jane le **pirraba** cualquier animal que se encontrara a su paso. Sus primeras mascotas fueron unos gusanos que recogió en el jardín de su casa.

Los escondió debajo de su almohada y por la noche se pasaba las horas en vela observando cómo respiraban a través de su piel y se retorcían. Aunque le duraron muy poco, porque un día su madre fue a airear las sábanas y, cuando los descubrió, casi le da un soplón. Gastó mucha saliva en explicarle a su hija que tenía que devolverlos al jardín, pero Jane era muy cabezota y pensaba que en ningún sitio estarían mejor que con ella. Finalmente le dio la razón a su madre cuando reparó en que, a poco que se moviera mientras dormía, podía espachurrar a los pobres gusanos.



Vocabulario



pirrar: gustar mucho.



De ahí pasó a investigar animales más grandes. Con cuatro años, aguantó más de cinco horas en un gallinero, bien calladita y en cuclillas, esperando a que una gallina pusiera un huevo. ¡Hay que tener paciencia! Yo no podría estar ni cinco minutos, porque, con lo polvorilla que soy, seguro que me aburriría enseguida y acabaría espantando a las gallinas. Cuando por fin vio cómo salía el huevo, volvió a casa corriendo para contarles a sus padres su descubrimiento. Estaba emocionada, aunque ellos no le hicieron demasiado caso, porque llevaban horas buscándola y ya estaban al borde de la catalepsia.

Cuando Jane no estaba entre animales, le encantaba leer historias sobre ellos. Sus preferidas eran las del Dr. Dolittle, que, si no las habéis leído, os las recomiendo, porque son graciosísimas: tratan sobre un médico que tiene tantos animales en su consulta que sus pacientes deciden no visitarlo más; entonces se convierte en veterinario y aprende el lenguaje de sus mascotas para curarlos mejor.

Sin embargo, quien le robó el corazón a Jane fue Tarzán, el rey de los monos, que encima tenía una novia que se llamaba como ella. Seguramente ahí empezó a soñar con viajar a África, que en esa época estaba considerado como un continente oscuro y peligroso. Una mañana se prometió que algún día viviría allí y se ganaría la vida observando a los animales y escribiendo sobre ellos. Su madre, que tenía mucho mundo y siempre había apoyado los sueños de sus hijas, le dijo: «Si uno quiere, puede»; bueno, y cosas más profundas, pero ese es más o menos el resumen.

Itziar y Jorge MIRANDA
Jane
Edelvives



Después de leer

LOCALIZO

1 ¿Qué tipo de texto has leído? ¿Cómo lo sabes?

2 Responde a estas preguntas.

- ¿Dónde nació y dónde se crió Jane?
- ¿Con quiénes vivía?
- ¿Qué dos actividades le gustaba hacer?

3 Corrige estas oraciones falsas.

- Los primeros animales de compañía de Jane fueron unas gallinas.
- Jane soñaba con dibujar a los animales y fotografiarlos.

4 ¿Qué personaje despierta en Jane el deseo de viajar a África?

5 ¿Quién anima a Jane a perseguir su sueño? ¿Qué le dice?

6 El narrador de la lectura hace algunos comentarios personales sobre Jane, además de contar su historia. ¿En qué momento se dirige al lector?

7 ¿Crees que a la persona que narra la historia le gustan los animales? ¿Por qué? ¿Qué le dirías sobre su forma de comportarse con ellos?

8 Jane «pasa las noches en vela». ¿Qué significado puede tener esta expresión?

- Que ilumina su habitación con una vela.
- Que no duerme.

9 Copia la explicación de la reacción de la madre al ver los gusanos y la de los padres cuando no encuentran a Jane. Relaciona cada una con estos significados.

- Tener un ataque de nervios.
- Sufrir un desmayo.



COMPRENDO

- 10 ¿Qué ilustración podría aparecer en la portada de los cuentos favoritos de Jane? ¿Por qué?



- 11 ¿Qué crees que atrajo a Jane del personaje de Tarzán?

- 12 ¿Piensas que en los tiempos en que se desarrolla la historia los turistas viajaban a África? ¿Por qué?

13 Jane Goodall es la protagonista de esta lectura. Busca cómo continuó su vida y escribe un resumen.

14 El narrador nos cuenta que Jane es cabezota y paciente. ¿Qué otros rasgos de carácter añadirías, teniendo en cuenta cuáles son sus aficiones y su sueño?

REQUETELEO